

Acta Médica

Grupo Ángeles

Volumen 2
Volume 2

Número 1
Number 1

Enero-Marzo 2004
January-March 2004

Artículo:

Editorial.

El primer volumen de Acta Médica

Derechos reservados, Copyright © 2004:
Grupo Ángeles Servicios de Salud

Otras secciones de
este sitio:

- ☞ Índice de este número
- ☞ Más revistas
- ☞ Búsqueda

*Others sections in
this web site:*

- ☞ *Contents of this number*
- ☞ *More journals*
- ☞ *Search*



Hedigraphic.com



El primer volumen de Acta Médica

Luis Benítez Bribiesca*

Concretar un plan, como realizar un sueño, es naturalmente un motivo de júbilo.

El año pasado se hizo realidad un proyecto acariciado por más de dos años al completar la publicación del primer volumen de Acta Médica Grupo Ángeles. Los cuatro números que constituyen este volumen vieron su luz oportuna y dignamente a pesar de los numerosos problemas que tuvimos qué afrontar y resolver. Cada número fue un reto; cada artículo era una esperanza y cada revista publicada un testimonio del esfuerzo.

Se imprimieron 250 páginas con 47 artículos en las diversas secciones (*Cuadro I*). Se recibieron 65 manuscritos de los cuales once no fueron aceptados para imprimirse y 7 quedaron para ser modificados. Las reuniones del Comité Editorial fueron por lo general muy activas y propositivas mostrando claramente el compromiso académico e institucional de sus miembros. Finalmente, el formato y la impresión le dieron un toque elegante y formal a nuestra incipiente revista.

Ahora que iniciamos el segundo año de Acta Médica conviene hacer algunas reflexiones, no sólo de los aciertos sino de los errores y deficiencias que debemos subsanar para lograr la ruta ascendente que nos hemos trazado y con ello obtener la aceptación del grupo médico y entrar a los índices requeridos.

Contribuciones. Quizás nuestro problema más ingente ha sido el reducido flujo de manuscritos recibidos. No es de extrañar que una publicación médica que se inicia en un sistema hospitalario privado como el Grupo Ángeles tenga dificultad para reclutar tra-

jos publicables de calidad e interés. Será necesaria una labor de difusión y exhorto en el grupo médico para catalizar el afán de publicar en nuestra revista. Estamos convencidos que en un conglomerado de más de 9,000 médicos especialistas, debidamente seleccionados, laborando en centros hospitalarios de excelencia, puede surgir un gran interés para generar manuscritos de calidad que nutran nuestra revista. Por ello hemos considerado que, en un futuro no muy lejano, podemos publicar la revista bimensualmente si contamos con las contribuciones suficientes. Es particularmente urgente alentar a nuestros colegas a escribir artículos originales, que constituyen la columna vertebral de una publicación médica y le confieren su carácter distintivo y académico.

Revisión por pares. El prestigio de cualquier revista médica depende de la selección y calidad de los manuscritos publicados. Para ello es necesario contar con un grupo de revisores expertos que, en forma objetiva y fundada, realicen esta selección y contribuyan a pulir y dar forma adecuada a los artículos enviados. Por ahora la tarea de revisión ha recaído casi exclusivamente en los miembros del Comité Editorial, quienes deben ser felicitados por su atingencia en esta tarea. Pero es indudable que requeriremos próximamente recurrir a otros árbitros dentro y fuera del grupo. Deberemos identificar a aquéllos con experiencia y voluntad para actuar como revisores y así lograr elevar la calidad de lo que publiquemos.

Distribución. Cualquier publicación está dirigida a un público. Las revistas o los libros que permanecen en un almacén son el testimonio de un esfuerzo frustrado que no alcanza su objetivo final y que termina siendo consumida, no por sus lectores sino por las ratas y la polilla. La distribución de Acta Médica no es todavía efectiva. Debería llegar a todos los médicos del Grupo Ángeles y a las instituciones de educación superior con las que colabora. Una distribución amplia y oportuna es la mejor forma de fomentar el interés por su contenido y de estimular el envío de trabajos para su publicación. Confiamos en que este año el sistema

* Editor.

Correspondencia:
Luis Benítez-Bribiesca
Centro Médico Nacional S-XXI, Coordinación de Investigación en Salud, Av. Cuauhtémoc 330-4o. Piso Bloque B de la Unidad de Congresos, 06720 México, D.F. Correo electrónico: luisbenbri@mexis.com

Cuadro I.								
Secciones	Acta Médica Grupo Ángeles							
	Artículos publicados							
	Volumen 1, Año 2003 (4 números)							
Secciones	Ángeles Lomas	Ángeles Pedregal	México	Mocel	Metropolitano	Lomas/Pedregal	Otras	Total
Artículos originales	4	5	2	—	—	—	1	12
Artículos de revisión	1	2	—	—	—	1	—	4
Casos clínicos	3	1	—	—	—	—	—	4
Imágenes en medicina	3	2	—	1	—	—	—	6
La biología molecular en la clínica	—	—	—	—	—	—	3	3
Terapéutica al día	4	—	—	—	—	—	—	4
Ensayos y opinión	2	1	2	—	1	—	1 (Corp)	7
Artículos por invitación	—	—	—	—	—	—	3	3
Editoriales	2	—	—	—	—	—	1	3
Cartas al editor	—	—	—	—	—	—	1	1
Manuscritos recibidos 65	Total de artículos publicados 47							
Rechazados 8; En proceso 7; Regresados 2; Baja 1	Páginas impresas 250							

de distribución se agilice y alcance oportunamente a todos los médicos del Grupo, a los residentes y a los estudiantes que ahí se forman.

Por último conviene resaltar que los problemas administrativos y presupuestales que resultan de la elabora-

ción de una revista como Acta Médica, se irán resolviendo paulatinamente con el interés que han puesto los ejecutivos del Grupo Ángeles para lograr una publicación de alta calidad y que represente dignamente a este sistema privado de atención médica.

